

L'itinéraire des premières Filles de la Sagesse

De Poitiers à La Rochelle avant l'installation à Saint-Laurent-sur-Sèvre en 1720 : l'itinéraire des premières Filles de la Sagesse.

1711 Première arrivée de Montfort à La Rochelle.

Juin 1713 Marie-Louise de Jésus et Catherine Brunet, qui sont à l'hôpital général de Poitiers, sont invitées par Montfort à se rendre à La Rochelle : *Tenez-vous prêtes pour venir à La Rochelle.*

Début 1715 Dans une seconde lettre, Montfort réitère sa demande : *Partez pour La Rochelle... car si on ne hasarde quelque chose pour Dieu on ne fait rien de grand pour Lui.* (Lettre 27)

23 mars 1715 *Partez ma chère fille, partez au plus tôt.* (Lettre 28)

28 mars 1715 Marie-Louise et Catherine arrivent à La Rochelle.

15 avril 1715 Montfort rencontre Marie-Louise au **Petit-Plessis** : *Voyez ma fille, voyez cette poule qui a sous ses ailes ses petits poussins ; avec quelle attention elle en prend soin, avec quelle bonté elle les affectionne. Eh bien, c'est ainsi que vous devez faire et vous comporter avec toutes les filles dont vous allez être désormais la mère.*



Mai 1715

Marie-Louise ouvre sa première école gratuite pour les enfants pauvres.

3 août 1715

Approbation des règles de la Sagesse par Mgr de Champflour.

21 août 1715

Catherine Brunet entre à l'hôpital Saint-Louis.

22 août 1715

En l'église Saint-Joseph de la Providence : première profession religieuse de **Marie-Louise Trichet** (sœur Marie-Louise de Jésus) et **Catherine Brunet** (sœur de la Conception) et prise d'habit de **Marie Valleau** (sœur de l'Incarnation) et **Marie Régnier** (sœur de la Croix).



- 14 avril 1716** Montfort écrit une dernière lettre à Marie-Louise :
Je ne vous oublierai jamais pourvu que vous aimiez ma chère Croix.
(Lettre 34)
- 28 avril 1716** **Mort de Montfort à Saint-Laurent-sur-Sèvre.**
- Janvier 1719** Marie-Louise et Catherine quittent La Rochelle pour Poitiers.
- Juin 1720** **La communauté de la Sagesse s'installe à Saint-Laurent-sur-Sèvre près du tombeau de Louis-Marie de Montfort.**
- 
- 1719 à 1725** Les sœurs restées à La Rochelle, sans directives précises, après une période de flottement, se regroupent dans la communauté Saint-Nicolas et se mettent sous la direction du chanoine Bourguine (secrétaire de l'évêque de La Rochelle) d'où le nom de **Bourginettes**.
- 1725** Tentative directe de Marie-Louise pour rallier les sœurs de La Rochelle à la communauté de Saint-Laurent : deux mois de séjour pour refaire l'unité.
Catherine Brunet retourne à l'hôpital Saint-Louis, accompagnée de quatre sœurs de Saint-Laurent et du Père Vatel comme aumônier.
- 14 décembre 1725** Décès de Catherine Brunet. Elle est inhumée dans la chapelle de l'hôpital.
- À partir de 1725** Les Bourginettes sont définitivement réunies à la communauté de la Sagesse de Saint-Laurent.